
Nosotros hemos podido, en cualquier caso, por la cons-
tante decisión de pese a estar en buenos momentos de creci-
miento económico, ser conscientes que teníamos que seguir
haciendo nuestras correspondientes reformas económicas y
fiscales, y nos hemos ido adelantando durante estos últimos
años con acuerdos con los agentes sociales, sindicatos y
empresarios, con medidas de tipo fiscal o con inversiones en
infraestructuras estratégicas. De hecho, la Comunidad
Valenciana en el último trimestre es la que ha liderado el
crecimiento de empleo y la que ha liderado también el cre-
cimiento del empleo estable en toda España.

Pero la situación es complicada, y por eso nos tenemos
que exigir más esfuerzo y más iniciativas para poder salir de
la mejor manera posible, respecto de los meses que se ave-
cinan, de la situación económica.

Siete grandes programas el gobierno de La Generalitat
va a poner en marcha para los años 2008 y 2009, con un
montante de 1.394 millones de euros: 448 millones de euros
en el año 2008, 846 millones de euros en el año 2009.

La primera de ellas, mejorar la productividad de los sec-
tores industriales, el desarrollo del nuevo suelo industrial de
calidad, nuevos planes de competitividad, acciones estraté-
gicas en el ámbito de la innovación, más apoyo al pequeño
comercio e impulso de la expansión exterior de las empre-
sas valencianas.

En segundo lugar, aumentar la competitividad del sector
agroalimentario y el medio rural mediante cuatro nuevos
planes directores: plan director de la agricultura, de la gana-
dería, de la pesca y de la industria agroalimentaria.

Seguir impulsando la adecuación del sector turístico,
planes de incentivos turísticos recientemente puestos en
marcha.

Incrementar las inversiones en infraestructuras estratégi-
cas que palien los efectos de la recesión económica, espe-
cialmente vinculados al sector de la construcción, como son
carreteras y transportes.

Seguir potenciando el acceso a la vivienda mediante una
serie de actuaciones, como la revisión y la prórroga del plan
de vivienda autonómico, la modificación de objetivos para
el plan de vivienda que incorpora la posibilidad de calificar
vivienda terminada y en construcción y el impulso del plan
estratégico de la vivienda.

En sexto lugar, reforzar las líneas de empleo y de for-
mación, especialmente las que incidan en la recolocación
de trabajadores, el crecimiento de la productividad, la cre-
ación de empleo y formación, dirigiéndolas con mayor
intensidad hacia los trabajadores procedentes de empresas
con dificultades.

Y así planes integrales de empleo de recolocación, pro-
grama salario de inserción, mayor apoyo a la creación de
empleo en las actividades en expansión y programa de
empleo social para inmigrantes.

Y en séptimo lugar, medidas que se complementarán con
una decidida política de mejora de la liquidez del sistema
bancario valenciano, a través de los siguientes instrumentos:
aval de la Generalitat, bonos de titulización, cuyo destino
sea la financiación de pymes y la vivienda protegida y ofi-
cial, hasta un total de 300 millones de euros; y préstamos
globales del Instituto Valenciano de Finanzas a entidades
financieras, con el fin de aplicarlos a las pymes, a las peque-
ñas y medidas empresas de nuestra comunidad, por un
importe de 200 millones de euros. Así como otras actuacio-
nes en el campo del crédito, como la financiación de conce-
sionarios de obra pública.

Un conjunto de medidas que se suman a las que ya
hemos venido realizando durante este tiempo en materia fis-
cal y, en definitiva, todo aquellos que sirva para seguir

potenciando nuestro capital humano, nuestra capacidad y
dinamismo empresarial, la adecuada red de infraestructuras
logísticas, la existencia de unos clusters industriales, un sec-
tor turístico dinámico y competitivo y la tradicional capaci-
dad exportadora de nuestra comunidad.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias, president.
Pregunta del síndic del Grup Parlamentari Socialista,

il·lustre diputat senyor Luna.

El senyor Luna González:

Muchas gracias, señora presidenta.
Señor presidente de La Generalitat, permítame que salu-

de a este elenco de altos cargos, que de forma espontánea,
sin duda, sin que nadie se lo haya pedido, han decidido
abandonar sus obligaciones y venir aquí esta mañana a escu-
charnos. (Aplaudiments) ¡Qué pocas cosas, qué pocas cosas
deben tener que hacer en este gobierno, qué pocas cosas,
para estar aquí todos!

Señor presidente, la situación del ente público
Radiotelevisión Valenciana es insostenible. Lo venía dicien-
do la Sindicatura de Cuentas, lo venían denunciando los sin-
dicatos, asociaciones de todo tipo, pero ahora ya ha sido una
auditoria, de una consultora independiente que ustedes han
encargado, la que ha puesto de manifiesto realmente cómo
está la situación.

Tienen ustedes un desastre organizativo y de gestión ver-
daderamente encomiable. Deben ustedes más de 1.200
millones de euros, una carga financiera de 200 millones de
euros. Tienen un desajuste presupuestario cada año. Cuando
han incrementado ustedes en casi el doble los trabajadores,
han reducido los programas de producción propia, han
aumentado los programas externos, ha caído la audiencia,
cada vez se emite menos en valenciano. Están ustedes casi
incursos en el artículo 260 de la Ley de sociedad anónimas,
es decir, en causa de disolución.

Señor presidente, la situación, de verdad, es dramática.
Yo entiendo que a usted le haga mucha falta tener un instru-
mento propagandístico a su servicio y que le preocupe muy
poco la manipulación. A nosotros nos preocupa mucho la
manipulación y los errores de gestión.

Señor presidente, no admite más demora la intervención
en la manera de funcionar de Canal 9. Por eso, le pregunto:
¿qué medidas tiene previstas adoptar para corregir la inacep-
table trayectoria del ente público Radiotelevisión
Valenciana y sus empresas dependientes?

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Té la paraula el president del Consell.

El senyor president del Consell:

Gracias, señora presidenta.
Señorías.
Aquí, en causa de disolución solo está la ideología socia-

lista al servicio de los valencianos. (Aplaudiments)
Televisión Valenciana es un ente público que presta un

servicio público, más transparente, por cierto, que cuando
estaba en sus manos, única ocasión en la que hubo una sen-
tencia judicial contra la falta de pluralidad de la televisión,
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(aplaudiments) única, y que va presentando sus presupues-
tos tanto en este Pleno como en la comisión de control
correspondiente.

Yo no sé si a usted le gustará más o menos esta televi-
sión o prefiere ver televisiones de otras comunidades autó-
nomas. En cualquier caso, es una de las televisiones más
queridas por los valencianos, es una televisión que ha ido
ganando audiencia en cantidad durante estos últimos. És una
televisió, a més, que per primera vegada en tota la nostra
història autonòmica, emet una cadena sencera en valencià.
Entre altres coses, en estos moments, n’hi ha deu punt més
d’utilització de la llengua valenciana en la Comunitat
Valenciana que abans, des que governa el Partit Popular.

I, en definitiva, és una televisió amb grans professionals
que fan possible una televisió que parla d‘allò valencià a
Castelló, a València i a Alacant; que parla des del nostre sen-
timent, de les nostres tradicions i de les qüestions que ocor-
ren tots els dies al nostre territori.

N’hi han televisions en mans dels socialistes que, entre
altres coses, no n’hi ha ni pluralitat ni imparcialitat. Li vaig
a dir una dada, li vaig a dir una dada. Televisió en mans
socialistes ha dedicat una bona quantitat dels seus espais
informatius a una situació interna, lògica, precongressual,
del Partit Popular. Té un espai diari, inclús informatius espe-
cials per a parlar del Partit Popular. Televisió Valenciana,
respectuosa amb una catastròfica situació política del Partit
Socialista a la Comunitat Valenciana, sols ha dedicat tres
minuts. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Té la paraula el síndic del Grup Parlamentari Socialista,
senyor Luna.

El senyor Luna González:

Muchas gracias, señora presidenta.
Señor presidente.
El informe de auditoría que ustedes han encargado dice

literalmente: «La cifra de fondos propios al 31 de diciembre
de 2006 se ha situado por debajo de la mitad del capital
social, encontrándose la sociedad en uno de los supuestos
contemplados en el artículo 260 del texto refundido de la
Ley de sociedades anónimas, causa de disolución.» Eso lo
dice su auditoría. ¿Hay algún informe posterior a este que
diga lo contrario? ¿Cómo han enjaguado ustedes el déficit
del 2007? 

Ustedes no han hecho nada para resolver esta situación.
Y no han hecho nada porque en el ente público
Radiotelevisión Valenciana la arbitrariedad se ha impuesto
como pauta de comportamiento, la arbitrariedad más abso-
luta. Desde el nombramiento del director general, su ex jefe
de prensa, por todo título, hasta la selección de personal, la
selección de los jefes, la selección de contenidos y de noti-
cias. Se ha extendido la arbitrariedad como una metástasis.
Y cuando eso sucede es imposible poner coto a la situación.
Por eso no hay rigor. ¿Quién tiene autoridad moral, en
Radiotelevisión Valenciana, para poner rigor cuando provie-
ne desde la arbitrariedad?

Mire, el problema es que la arbitrariedad es el campo
propicio para la manipulación. Y la manipulación es algo
más que una noticia falsa o una noticia errónea. Con el silen-
cio, señor presidente, se manipula, porque el silencio selec-
ciona lo que sale y lo que no sale. El problema no es que sal-
gan muchas cosas que salen en todas partes, el problema es
que no salga lo que sale en todas partes. Eso es silencio
manipulador.

La imagen, señor presidente, también manipula, y le voy
a poner un ejemplo. Cada vez que vemos hablar, muchas
veces, de la sequía en la Comunidad Valenciana, salen unas
imágenes del Ebro desbordándose. Claro, nadie explica que
esas imágenes se producen dos o tres veces al año, y que
además ese agua, cuando viene de riada, no sirve absoluta-
mente para nada, porque no se puede utilizar, porque viene
cargada de todo. Eso es manipular con la imagen, y eso es
manipular con el silencio. La manipulación, como ustedes la
hacen, impide la cobertura del derecho de rectificación, por-
que el silencio no se puede denunciar; la noticia que no se
da no se puede denunciar. Y las imágenes no se pueden
denunciar. Las imágenes les preparan el contexto para que
las palabras luego digan lo que ustedes quieren decir.

Señor presidente, las imágenes, la manipulación, acude a
los sentimientos de las personas, apela a las emociones. Esa
es la manera que a usted le gusta de hacer política. Porque
usted tiene una manera de hacer política que se resume en el
populismo autoritario. Usted degrada la democracia en este
país. Usted la degrada. (Aplaudiments) Su televisión...
(Pausa) Su televisión, señor presidente, le coloca en una
situación ventajista. Usted produce un matonismo audiovi-
sual. Cuando yo era pequeño, cuando uno no tenía coraje de
enfrentarse cara a cara con armas iguales, siempre se busca-
ba una cuadrilla que le defendiera. A usted le pasa eso con
su televisión, con sus medios audiovisuales. 

La Radiotelevisión Valenciana es la conselleria más
importante que tiene usted en su gobierno, señor presidente.
Nunca hay problemas económicos con esa conselleria; puede
haberlos para el libro, puedo haberlos para la dependencia,
pero nunca habrá problemas económicos para que se endeude
Radiotelevisión Valenciana como lo está haciendo hasta ahora.

Señor presidente, haga usted como se ha hecho en
España con Televisión Española. Llegue usted a un pacto
político con todas las fuerzas políticas, aquí, en esta cámara.
Consiga otro modelo de televisión. Haga un acuerdo como
han hecho en Radiotelevisión Española con los sindicatos,
con la SEPI, con todas las entidades que participan en el
tema de la televisión. Y conseguirá usted una televisión plu-
ral, que le dé calidad a la democracia. Y conseguirá usted
una televisión, que como en Televisión Española tiene ya
superávit: 18 millones de euros en el año 2007; no como la
suya, que nos va a arrastrar a todos a la ruina.

Señor presidente, si usted creyera en la democracia,
usted no permitiría una televisión que devalúa el sistema
democrático y que falsea el debate. Si usted creyera en la
democracia, si usted creyera... Si usted creyera de verdad en
sus competencias y en las capacidades de su gobierno pon-
dría a todas a estas personas a trabajar y no las traería aquí,
a hacer de corifeos suyos y de guardaespaldas suyos en un
debate como este.

Muchas gracias.

La senyora presidenta:

Per a respondre, té la paraula el president del Consell.

El senyor president del Consell:

Gracias, señora presidenta.
Senyories.
Ha descrito usted perfectamente bien una televisión

autonómica, una televisión autonómica en términos de
Comunidad Valenciana, la Televisión Española cuando
emite para la Comunidad Valenciana. 

Televisión Española que emite para la Comunidad
Valenciana, la tradicionalmente llamada Aitana, en manos

Pàgina 1.27822.05.2008Número 42



socialistas, ha dejado de informar de las medidas del Consell
para impulsar el crecimiento y el desarrollo de la provincia
de Alicante; ha dejado de informar de las deducciones para
beneficiar a las familias numerosas; ha dejado de informar
del plan de innovación de la justicia puesta en marcha por el
Consell; ha dejado de informar de la urgente convocatoria
del Consejo Territorial de Dependencia solicitada por las
comunidades autónomas; ha dejado de informar, también,
de la petición constante y permanente para que se reúna lo
antes posible la Conferencia de Presidentes para exigir ese
agua que a usted le importa un comino (aplaudiments) y que
es necesario para que venga a nuestra comunidad; ha dejado
de informar del agua que llega de forma vergonzosa y escan-
dalosa en barcos a la ciudad de Barcelona; y ha dejado de
informar, entre otras cuestiones, de la gran apuesta para aho-
rro económico y financiero de La Generalitat, de la antigua
cárcel modelo como el mayor complejo administrativo de la
Comunidad Valenciana. Tengo una larga relación más de
cuestiones que la televisión, en manos de los socialistas,
deja de informar.

Estem fent tots els dies una televisió al servici dels
valencians. La televisió d’Andalusia o la televisió de
Catalunya en mans dels socialistes tenen un deute molt
major que la televisió valenciana. És un servici públic que
parla de les nostres comarques i de les nostres realitats, i
que, entre altres coses, demana, i és lògic perquè és una
demanda de tots els valencians, l’aigua que ens mereixem
per al present i per al futur. (Aplaudiments)

Mire, el recolzament que té este govern i que té el Partit
Popular és el de la gent, el dels votants i el de totes les per-
sones que reclamen constantment estiga defensant, tots el
dies, els interessos de la Comunidad Valenciana; no com
vostés que és una humiliació darrere una humiliació, de tots
aquells que estan intentant parar la nostra comunitat. 

En qualsevol cas, hi ha una exigència de responsabilitat.
Anem a preparar un contracte programa per a l’any que ve,
i per a ajustar també el que és la nova aposta de la digitalit-
zació de la televisió per al futur. ¡Clar que sí! Inversions i
propostes de futur per a un servici públic fonamental. 

I li diré més. És veritat que la Televisió Espanyola ha fet
un programa d’ajust econòmic. Però també hauria de dir
vosté la quantitat de gent que ha tirat fora de la televisió al
llarg d’estos anys. (Aplaudiments) ¡Que s’escolte, que s’es-
colte per part dels professionals de Canal 9!: la proposta del
Partit Socialista és reduir els llocs de treball dels periodistes
i professionals de la Televisió Valenciana. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Tiene la palabra el señor Sarrià.

El senyor Sarrià i Morell:

Senyor president.
Adés dia que l’audiència no parava de créixer, en Canal 9.

Les darreres dades d’audiència més bé demostren el contrari.
Canal 9 està en una caiguda lliure fins a un 10,9%, un magre
10,9 de l’audiència, en la Comunitat Valenciana. És una ten-
dència inversament proporcional a l’augment de la despesa en
contractacions externes, l’augment en despeses de personal i,
per suposat, en l’augment del deute públic del canal, que arri-
ba ja als 1.200 milions d’euros. És una dada agreujada per
l’incompliment dels objectius del mateix canal; per exemple,
la defensa de la llengua, el pluralisme polític. 

Senyor president, ¿quina valoració fa vosté que Canal 9
siga el quart canal vist en esta comunitat? ¿O fa seua la pin-
toresca explicació del seu director general que afirmava que
no tenien valor les dades d’audiència subministrades per
Sofres? En eixe cas ens agradaria saber per què paguem la
factura d’eixes dades d’audiència. (Aplaudiments)

El senyor conseller de Presidència:

Vaig a intentar d’explicar-li una cosa que probablement
tots entendran. Quan Canal 9 es posa en funcionament, en
esta comunitat, està Televisió Espanyola, el segon canal de
Televisió Espanyola i, després, Canal 9. Hui n’hi han televi-
sions digitals, La Sexta, Quatre, Cable..., i, com vosté com-
prendrà, la tortada se repartix. Encara aixina som la segona
televisió més vista en la Comunitat Valenciana, a pesar del
que vosté està dient, i a pesar que encara vosté i els seus
amics no vullguen vore la Televisió Valenciana; són tan pocs
que no reduïxen l’audiència.

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Tiene la palabra la señora Espí.

La senyora Espí de Navas:

Le pregunto como diputada y, desde luego, como miem-
bro de la Asamblea General del Ente Público de Televisión
Valenciana, dado que tenemos el mandato de la elección del
consejo y del seguimiento de la empresa. 

Felicitar que hoy, el presidente de ese consejo tenga la
amabilidad, junto a otros ilustres cargos públicos, de com-
parecer ante esta cámara para no decir nada, cuando no cum-
ple con lo mínimo, que es asistir a las comisiones de control,
cuando es convocado sin excusar ni su no asistencia.
(Aplaudiments)

Queremos que nos digan... Porque que una auditoria y el
control de una auditoria nos diga, que algo tan grave como
que... mire, no tienen clara cuál es la misión de la empresa.
¡Eso es fuerte! Porque fíjese, que las cuentas vayan mal, que
pueda haber déficit, con toda la gravedad que tiene, en una
empresa que al final tiene un objetivo social y tiene claro
cuál es esa misión, estaríamos dispuestos a cubrirlo y a
hablarlo, desde la inteligencia. Cuando no está claro y es
una, lógicamente, empresa al servicio del presidente, no
estamos dispuesto a aceptarlo. 

¿Saben ustedes, van a exigir al director de la empresa de
Televisión Valenciana y del Consejo de Administración que
explique cuál es la misión de una empresa pública como
Televisión Valenciana? Dado que ustedes han mostrado su
incapacidad y falta de voluntad, tráiganlo a esta cámara, de
verdad, con nosotros y junto a la sociedad valenciana que,
desde luego, hoy han visto su calidad, su calidad democráti-
ca, cuando no han permitido que estén en este pleno, oyendo
algo que les interesa tanto como sus puestos de trabajo y...

La senyora presidenta:

Muchas gracias.

La senyora Espí de Navas:

...la calidad democrática de la televisión. (Aplaudiments)

Número 42 22.05.2008 Pàgina 1.279



La senyora presidenta:

Tiene la palabra el vicepresidente primero, ilustre dipu-
tado señor Rambla.

El senyor vicepresident primer del Consell:

Gracias, presidenta.
Ustedes están con aquello de matar al mensajero. Están

empeñados en buscar en la culpa de todos sus males a Canal
9. Esto es parecido a ese niño que llega a casa, ese mal estu-
diante, que le dice a la madre: «Mamá, me tiene manía el
profesor.»

El problema es que ustedes no hacen los deberes. El pro-
blema es que ustedes difícilmente escuchan las inquietudes
de la sociedad valenciana. Su problema no está en Canal 9.
A ustedes no les preocupa la situación financiera de Canal 9.
A ustedes no les preocupa la manipulación, porque si no en
Aitana y en Televisión Española, a través de la Comunidad
Valenciana, ejercerían su influencia. A ustedes lo que les
preocupa es su situación política y, ante esa, ni Canal 9 ni
este gobierno puede hacer nada.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias, señor presidente.

Moció subsegüent a la interpel·lació a la consellera 
de Cultura i Esport sobre política general 
de la conselleria en matèria del llibre

La senyora presidenta:

Moció subsegüent a la interpel·lació a la consellera de
Cultura i Esport sobre política general de la conselleria en
materia del libro, presentada por el Grupo Parlamentario
Socialista.

Per a la seua presentació i defensa, té la paraula, per part
del Grup Socialista, (remors) la il·lustre diputada Ana
Noguera.

La senyora Noguera Montagud:

¡Bueno! (Remors)

La senyora presidenta:

Señores diputados, por favor…

La senyora Noguera Montagud:

No, es que están desalojando para ir a acompañar…

La senyora presidenta:

...ocupen sus asientos.

La senyora Noguera Montagud:

…al presidente de La Generalitat, porque lógicamente
tienen que hacerle la ola, entre todos los diputados del PP.

Cuando haya un poco de calma. (Veus) Cuando ustedes
quieran. No hay prisa. Podemos estar aquí y hacer un alto…

(Veus) Sí, sí. ¡Hombre!, los altos cargos supongo que tam-
bién estarán saliendo o corriendo y prestos a sus puestos de
trabajo… (Veus)

La senyora presidenta:

Ilustre diputada, cuando quiera…

La senyora Noguera Montagud:

Estoy esperando hasta que me den el tiempo.

La senyora presidenta:

Empieza… Perdón. Les rogaría a los diputados del
Grupo Socialista que sean ellos los que mantengan silencio
para que la señora Noguera pueda intervenir. (Remors)

La senyora Noguera Montagud:

Bueno, cuando usted me diga. 

La senyora presidenta:

Cuando quiera.

La senyora Noguera Montagud:

Bueno, yo entiendo que este es un tema muy menor para
altas responsabilidades que tiene el gobierno. Y, lógicamen-
te, los altos cargos que han venido hoy amablemente a
acompañarnos, no a nosotros, sino al presidente de La
Generalitat y, claro, hablar de dinero del gobierno central,
hablar de convenio de libros, de política cultural, pues es
algo pequeño para las cosas importantes que un presidente
tiene que hacer, y que supongo que ahora ya está más preo-
cupado en su Congreso Nacional del Partido Popular que en
los valencianos.

Yo estoy absolutamente convencida, absolutamente con-
vencida de que nos vamos a poner de acuerdo en esta
moción, y que la consellera va a dar las instrucciones nece-
sarias para que se apruebe con un voto favorable y unánime
de esta cámara. Estoy absolutamente convencida, porque no
puedo entender que el gobierno del Partido Popular, que
quiere el bien de los valencianos y está preocupadísimo por
la cultura, no quiera recibir dinero del gobierno central, y
más cuando se está pidiendo insistentemente dinero del
gobierno central para comprar libros en las bibliotecas.
Entonces, estoy absolutamente convencida que de la moción
que tiene siete puntos, en todos vamos a coincidir. 

Vamos a coincidir porque hace un año la diputada del
Partido Popular Carolina Salvador me comentaba que tuvie-
ra en cuenta que nunca quedaría en un cajón el convenio
para comprar libros en las bibliotecas del gobierno central;
que se ejecutaría el 2006, el 2007 y todos los años que hicie-
ran falta y fueran necesarios. Yo sé que ella no me mentía.
En ningún momento, la diputada señora Salvador mentía en
la cámara cuando lo dijo, sino simplemente era una percep-
ción errónea por el tiempo que ha pasado. Tampoco... sé, y
estoy convencida, que la consellera de Cultura mintió hace
15 días –para nada– cuando dijo –y digo textualmente–:
«No le quepa duda de que vamos a reunir los fondos nece-
sarios para firmar el convenio.» Yo lo de reunir los fondos
necesarios, no sé si se refería a una derrama, a jugar a la
lotería, a hacer entre todos los valencianos un euro a lo
mejor para poder firmar ese convenio o a qué se refería. A
mí me parece que era algo tan sencillo como ir a Gerardo
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